

Status	Beendet
Begonnen	
Abgeschlossen	
Dauer	
Bewertung	8,07 von 10,00 (80,67%)

Frage 1

Richtig

Erreichte Punkte
1,00 von 1,00

Die stets emsige und überaus vorbildhafte Unternehmerin A. Muratovic ist schon während ihres Studiums von all ihren Vortragenden hoch geschätzt worden. Nun denkt sie sich, dass bleibt, was man gegeben hat. Zur Unterstützung des ausgelaugten Lehrpersonals beschließt sie daher, eine kleine Spende abzugeben - natürlich Compliance-konform erst am Ende des Studiums (dem ausgestellten Promotions-Bescheid). Der Betrag, um den es geht, beträgt 100 EUR.

Im Rechnungswesen ihres Unternehmens wurden bereits Auszahlungen, Ausgaben und Aufwendungen jeweils in Höhe von 100 EUR erfasst. Nun geht es um die Frage, ob sie auch Kosten für diese Spende anzusetzen hat - und wenn ja, in welcher Höhe. Bitte beachten sie: Unsere (Ex-)Kollegin ist keine Sozialunternehmerin, sondern in ihrem Geschäftsmodell geht es um ganz und gar profitorientiert anderes (z.B. betreibt sie einen Hedge Fonds).

Tragen Sie nun untenstehend ein, in welcher Höhe Kosten in der Kostenrechnung angesetzt werden, wenn der wertmäßige Kostenbegriff (wie in den Übungsbeispielen zur LV angesetzt wird). Tippen Sie die Zahl ohne Währungseinheit ein; "0" bedeutet "keine Kosten".

Antwort:

Die richtige Antwort ist: 0

Frage 2

Teilweise richtig

Erreichte Punkte
1,33 von 2,00

Welche der folgenden Aussagen ist/sind korrekt?

- Ein anderes Wort für Ein- bzw. Auszahlungen lautet Cashflow; dieses ist auch in der deutschen (Rechnungswesen-Fach-)Sprache geläufig.
- Aufwendungen stellen einen bewerteten Ressourcenverbrauch dar, der über Barmittel hinausgeht.
- Die Definition von Kosten ist gesetzlich festgelegt, was die Einheitlichkeit und Konsistenz der Anwendung sicherstellt.
- Ausgaben unterscheiden sich von Auszahlungen dadurch, dass auch Forderungen und Verbindlichkeiten in die Wertermittlung eingehen.
- Ausgaben unterscheiden sich von Aufwendungen dadurch, dass auch Forderungen und Verbindlichkeiten in die Wertermittlung eingehen.

Die Antwort ist teilweise richtig.

Sie haben 2 richtig ausgewählt.

Die richtigen Antworten sind: Ein anderes Wort für Ein- bzw. Auszahlungen lautet Cashflow; dieses ist auch in der deutschen (Rechnungswesen-Fach-)Sprache geläufig., Ausgaben unterscheiden sich von Auszahlungen dadurch, dass auch Forderungen und Verbindlichkeiten in die Wertermittlung eingehen., Aufwendungen stellen einen bewerteten Ressourcenverbrauch dar, der über Barmittel hinausgeht.

Frage 3

Richtig

Erreichte Punkte
2,00 von 2,00

Welcher Kostenbegriff, den wir in unserem Fach unterscheiden, kommt dem Wertverständnis am nächsten, das wir in der Buchhaltung verwenden?

- Der wertmäßige Kostenbegriff
- Der pagatorische Kostenbegriff
- Der wertmäßige Kostenbegriff
- Der entscheidungsorientierte Kostenbegriff
- Der tolle Kostenbegriff

Die Antwort ist richtig.

Die richtige Antwort ist: Der pagatorische Kostenbegriff

Frage 4

Teilweise richtig

Erreichte Punkte
0,40 von 1,00

Welche der folgenden Aussagen sind korrekt hinsichtlich der Ausgestaltung (bzw. "Eigenschaften") der Kostenrechnung in Unternehmen.

- Die Kostenrechnung erlaubt das Führen eines maßgeschneiderten Informationssystems - abgestimmt auf die Bedürfnisse der konkreten Ausgangslage des Unternehmens.
- Die Einrichtung einer Kostenrechnung ist gesetzlich nicht gefordert, aber wirtschaftlich nur zu empfehlen.
- Im Rahmen der Kostenrechnung werden unterjährige Auswertungen zum Geschäftsgang vorgenommen.
- Die Kostenrechnung dient vor allem als Instrument der Entscheidungsfindung für das Management.
- In der Kostenrechnung werden im Regelfall bestimmte Ausschnitte betrachtet, nicht nur das Unternehmen in seiner Gesamtheit.

Die Antwort ist teilweise richtig.

Sie haben 2 richtig ausgewählt.

Die richtigen Antworten sind: In der Kostenrechnung werden im Regelfall bestimmte Ausschnitte betrachtet, nicht nur das Unternehmen in seiner Gesamtheit., Im Rahmen der Kostenrechnung werden unterjährige Auswertungen zum Geschäftsgang vorgenommen., Die Einrichtung einer Kostenrechnung ist gesetzlich nicht gefordert, aber wirtschaftlich nur zu empfehlen., Die Kostenrechnung dient vor allem als Instrument der Entscheidungsfindung für das Management., Die Kostenrechnung erlaubt das Führen eines maßgeschneiderten Informationssystems - abgestimmt auf die Bedürfnisse der konkreten Ausgangslage des Unternehmens.

Frage 5

Richtig

Erreichte Punkte
2,00 von 2,00

Die Ben-Both-Bauweltmeister AG erwirbt Rohstoffe iHv 12.000 EUR für den betrieblichen Fertigungsprozess (den Bau von etwas ganz Tollem) auf Ziel. Diese werden in Folge im Unternehmen verarbeitet und zur Hälfte veräußert, die andere Hälfte verbleibt noch unverändert auf Lager.

Wie werden diese um 12.000 EUR erworbenen Rohstoffe am Jahresende im Rechnungswesen des Unternehmens ausgewiesen? Annahme: Der Wiederbeschaffungswert unterscheidet sich annahmegemäß nicht vom Anschaffungswert.

- Auszahlung
- Ausgabe
- Aufwand (neutraler Aufwand, Zweckaufwand)
- Kosten (Grundkosten, kalkulatorische Kosten)

- Auszahlung: 12000 € ; Ausgabe: 6000 € ; Aufwand: 6000€ ; Kosten: 0€
- Auszahlung: 0 € ; Ausgabe: 6000 € ; Aufwand: 6000€ ; Kosten: 6000€
- Auszahlung: 0 € ; Ausgabe: 12000 € ; Aufwand: 6000€ ; Kosten: 6000€ 
- Auszahlung: 6000 € ; Ausgabe: 0 € ; Aufwand: 6000€ ; Kosten: 6000€
- Auszahlung: 0 € ; Ausgabe: 6000 € ; Aufwand: 0€ ; Kosten: 0€
- Auszahlung: 12000 € ; Ausgabe: 12000 € ; Aufwand: 0€ ; Kosten: 12000€

Die Antwort ist richtig.

Die richtige Antwort ist: Auszahlung: 0 € ; Ausgabe: 12000 € ; Aufwand: 6000€ ; Kosten: 6000€

Frage 6

Teilweise richtig

Erreichte Punkte
1,33 von 2,00

Welche der folgenden Aussagen zum Wesen des Controlling sind korrekt?

- Es ist sinnvoll, "Controlling" als "Kontrolle" ins Deutsche zu übersetzen.
- Plan-Wird- und Soll-Ist-Vergleiche sind die wichtigsten Instrumente des Controlling.
- Im deutschsprachigen Raum ist das Verständnis der International Group of Controlling von maßgeblicher Bedeutung für das Berufsfeld - d.h. für die Anforderungen, die heute an Controller (m/w/d) gestellt werden. 
- Controlling ist in all jenen Organisationen sinnvoll, die Ziele verfolgen - da der Einsatz von Controlling einen Beitrag zu dieser Zielerreichung leisten kann. 
- Controlling stellt einen Prozess dar, der sich in mehrere Hauptprozesse unterteilen lässt. Diese stellen das Spektrum an Aufgaben dar, die durch das Controlling zu erbringen sind. Kostenrechnung ist allerdings als Teil des Rechnungswesens allgemein nicht hiervon umfasst.

Die Antwort ist teilweise richtig.

Sie haben 2 richtig ausgewählt.

Die richtigen Antworten sind: Im deutschsprachigen Raum ist das Verständnis der International Group of Controlling von maßgeblicher Bedeutung für das Berufsfeld - d.h. für die Anforderungen, die heute an Controller (m/w/d) gestellt werden., Plan-Wird- und Soll-Ist-Vergleiche sind die wichtigsten Instrumente des Controlling., Controlling ist in all jenen Organisationen sinnvoll, die Ziele verfolgen - da der Einsatz von Controlling einen Beitrag zu dieser Zielerreichung leisten kann.